Le « baby boom » de l'an 2000

Les maternités niçoises ont beaucoup travaillé depuis le 1er janvier dernier. Les déclarations de naissance sont en nette augmentation au service de l'état civil



Maternité
de la clinique
Saint-George,
hier matin.
Des nouveaunés qui verront
peut-être,
progrès
de la médecine
oblige,
le... XXII* siècle.

(Photo Franck Fernandes)

Es bébés sont de retour! La France renoue avec les couches culottes, les guiliguili et les biberons. Après un passage à vide de 85 à 95, la courbe des naissances fluctue à la hausse ces toutes dernières années. La capitale de la Côte d'Azur n'échappe à cette tendance que d'aucuns jugeront sympathique et somme toute réconfortante.

Le service de l'état-civil fait ainsi part d'une nette augmentation des déclarations de naissance au cours des... neuf premiers mois de l'année. Pour cette seule période, on a enregistré 342 déclarations de plus qu'en 1999. Soit une progression de l'ordre de 8 %, avec une répartition à 50-50 entre filles et garçons. « Ce pourcentage n'est pas véritablement surprenant », confie Auguste Vérola, adjoint délégué à la Population. « Le dernier recensement a permis de constater que la population des quartiers traditionnellement jeunes est en effet en augmentation ». L'élu précise également que les décès sont en baisse de 8 % durant les huit premiers mois de l'année.

L'année des jumeaux

Dans les maternités, on confirme que les journées sont bien remplies depuis le 1" janvier dernier. Et même depuis décembre 1999, avec des bébés programmés pour le mythique 1" janvier 2000 et qui ont décidé d'être là avant l'arrivée du papa... Noël. Les 48 lits de la maternité de la polyclinique Santa Maria (Lenval) ont ainsi été très demandés avant le réveillon. Et. depuis.

/ 342 déclarations

Hausse dans les cliniques

✓ Manifestation
d'une confiance revenue

leur fréquentation ne s'est pas démentie. « À la fin du mois d'août, nous avions un peu plus de 500 naissances de plus que l'an dernier à la même période, soit précisément 1781 contre 1247 entre le 1" janvier 199 et le 31 août de la même année », confie Virginie Coll, la directrice de la polyclinique.

Cette croissance est d'autant plus remarquable que les accouchements étaient déjà en nette progression en 99 par rapport à 98. « La tendance à la hausse est observable chez nous depuis environ trois ans », poursuit la directrice de Santa Maria qui note une progression cette année du nombre de jumeaux.

Les mois les plus chargés? Les premiers mois d'hiver et les mois d'été. « Nous avons connu une poussée de 10 % du nombre d'accouchements en février, mars et août », relève la direction de la clinique Saint-George. « Nous tournons autour des 200 accouchements par mois, avec cette année 1 542 accouchements au 31 août ».

Les enfants du millenium

Seul bémol à cette hausse générale : la maternité de l'Archet lla de nombre d'accouchements a été légèrement inférieur à 1,200 au cours des huit premiers mois de l'année. Cela représente une petite baisse de 3 % par rapport à 99.

Comment expliquer ce mini baby boom? Le choix d'une année charnière entre deux siècles et deux millénaires? Cela a dû jouer dans certains cas... On se souvient que des parents ont souhaité une venue au monde dans la nuit du 31 décembre au 1" janvier dernier. Hasard ou pas, un bébé est né à Nice à minuit pile. La maman d'origine chinoise du petit Rémy, âgé de cinq mois, avoue pour sa part « avoir pris en compte l'année du Dragon ». A chacun ses déterminismes...

Plus sérieusement, les démographes laissaient entendre au plan national que faire des enfants était surtout la manifestation d'une confiance retrouvée face à l'avenir. On le sait, les Français ont plutôt le moral depuis quelques années, redressement économique oblige. La tendance, sans être à l'euphorie, est au maintien de cette croissance. Aucune raison donc pour que le « baby boom » niçois marque le pas l'an prochain...

Michel DIVET

11 % de hausse dans les Alpes-Maritimes

L'augmentation du nombre de naissances depuis le début de la présente année se confirme au plan départemental.

La Direction des Actions médicales et sociales (DAMS) fait état d'une croissance de 11 % des naissances domiciliées (domicile de la mère près en compte) pour les six premiers mois de l'année.

En 1999, on comptait ainsi 4 834 naissances pour cette période, contre 5 346 cette année. Cinq cents naissances d'écart avant la période estivale, traditionnellement très chargée (lire ci dessus), cela augure d'une année un peu à part.

Depuis 1996, le chiffre des naissances domiciliées est un peu supérieur aux 11 000 dans les Alpes-Maritimes, avec, par exemple, 11.330 naissances en 1996 et 11 197 en 1999.

Va-t-on approcher la barre des 12 000 en l'an 2000 ? Cela semble en prendre le chemin.